

miércoles 11 de junio de 2025

Jóvenes y mayores de La Laguna se unen para analizar la realidad social y desterrar prejuicios sobre la edad a través del teatro

Ayuntamiento y asociaciones impulsan un proyecto intergeneracional que culminará este viernes con la representación de una obra de creación colectiva



Reuniones de Teatro intergeneracional_2025

Las áreas de Bienestar Social y Juventud del Ayuntamiento de La Laguna, el Servicio de dinamización de mayores y envejecimiento saludable de Muvisa, el Foro Económico y Social (FES) de la localidad, la Asociación Juvenil y Cultural KAUA y la Asociación de Mayores Universo de Gracia han puesto en marcha un proyecto innovador que, a través del teatro, busca unir a jóvenes y mayores en una reflexión sobre la realidad social y las necesidades de los vecinos y vecinas, una propuesta intergeneracional diseñada para fomentar la cohesión ciudadana y desterrar estereotipos entre los diferentes grupos de edad.

El proceso comenzó este lunes (9 de junio) en el Centro Ciudadano de Gracia, donde integrantes de ambas asociaciones han empezado a trabajar en una pieza

teatral colectiva, que se representará públicamente este viernes (13 de junio), a partir de las 17:00 horas, en la plaza Hermano Ramón. La iniciativa contará, además, con la compañía Pirámide Teatro de la Asociación de Mayores de la Universidad de La Laguna (AMULL), que abrirá la jornada con la propuesta "A propósito del café", e incluirá un foro de reflexión con el público asistente.

La concejala de Bienestar Social, María Cruz, explica que esta acción "juega un papel prometedor en la lucha contra la soledad no deseada y el aislamiento social en personas mayores y jóvenes, fortaleciendo la salud cognitiva y el entendimiento mutuo. Además de contribuir a la eliminación de prejuicios y mitos sobre los diferentes grupos de edad, ya que permitirá conocer y comprender mejor las realidades y capacidades del otro, promoviendo la solidaridad y la responsabilidad entre generaciones".

El concejal de Educación y Juventud, Sergio Eiroa, señala que, "desde el Área, celebramos este tipo de iniciativas que fomentan el diálogo intergeneracional y el uso del arte como herramienta educativa y de transformación social. Este proyecto no solo brinda a los jóvenes una oportunidad para expresarse y conectar con otras

realidades, sino que también impulsa valores fundamentales, como la empatía, el respeto y la cooperación. Creemos firmemente en el poder del teatro como espacio de encuentro y crecimiento mutuo, y seguiremos trabajando para promover experiencias que fortalezcan el tejido comunitario y la participación activa de nuestra juventud.”

Por su parte, el director técnico del FES, Jordi Bercedo, recuerda que “este proyecto de teatro social busca generar un espacio en el que personas jóvenes y mayores puedan compartir sus experiencias, conocimientos y valores, enriqueciendo así sus perspectivas. Esto permitirá identificar problemáticas y realidades socioeconómicas del municipio, además de reflexionar sobre posibles actuaciones que ayuden a mejorar la cohesión de la comunidad”.

“Las relaciones intergeneracionales promueven el envejecimiento activo desde una perspectiva física, psicológica y emocional, además de generar una nueva cultura de entendimiento en el proceso del envejecimiento y la vejez. Los beneficios acreditados de actividades como esta incluyen el fortalecimiento de las habilidades sociales, la mejora cognitiva y de la salud mental, además del desarrollo de un sentido de comunidad más fuerte”, explica la coordinadora del Servicio de dinamización de mayores de Muvisa, Laura García Pérez.

Asimismo, el presidente de la Asociación Juvenil y Cultural KAUA, Alejandro Darías Abreu, señala que “tras la experiencia del año pasado con ‘Barrios en Escena, 3-2-1 Acción’, que tuvo lugar en el Parque Polvorín de Taco, el teatro social vuelve a estar en la agenda cultural de La Laguna. Y lo hace con una propuesta que unirá a diferentes generaciones en un escenario de creatividad y reflexión que estará orientado a contribuir a la mejora del municipio”.

Formación e innovación

Esta iniciativa forma parte del plan de colaboración anual del Servicio de Mayores de La Laguna y el FES, que incluye un programa de actividades para fomentar el envejecimiento saludable y el aprendizaje continuo entre las personas mayores de La Laguna. Con este objetivo, han incorporado materias como la formación tecnológica y económica, la asistencia a actividades deportivas o un encuentro centrado en la innovación en el sector agropecuario.

Y para llevar estas acciones innovadoras a cientos de personas mayores de la localidad, han sumado la cooperación de otras entidades, como la Fundación Cajasiete Pedro Modesto Campos, la Fundación CajaCanarias, la Fundación CB Canarias o el Banco de España.

Todas estas propuestas se suman al amplio programa del Servicio de Mayores, que cada semana organiza un centenar de actividades en todos los distritos, una oferta municipal para la promoción del envejecimiento saludable que se ha convertido en una de las más importantes del ámbito local en Canarias.